

法話 ご親教「念仏者の生き方」をいただいて



え・ひじ
みえ

阿弥陀仏の薬

ご親教「念仏者の生き方」をいただいて

第25代事主で門主は伝灯奉告法要の初日（2016年10月1日）に、ご親教「念仏者の生き方」を示されました。浄土真宗のみ教えに生きる私たちの指針として示されたこのご親教のころをいただこうと「ご親教『念仏者の生き方』をいただいて」と題し、行信教校講師の天岸淨圓さん（大阪市東住吉区・西光寺住職）に執筆していただきました。

行信教校講師 天岸 淨圓

引用されます。

「あなた方は、今、すべての人びとを救おうという阿弥陀如

來の本願のお心をお聞きし、

愚かななる無明の醉いも次第にさ

めむさぼり・いかり・おろか

さという三つの毒も少しずつ好

まぬようになり、阿弥陀仏の業

をつねに好む身となつておられ

るのです」

このお言葉は、10期80日間の

伝灯奉告法要で「拝読文」とし

ても唱和されました。

そもそも宗教とは、人の正し

い生き方ぐる正しい死の受け容

れ方を明らかにするものです。

ところが現代の日本仏教は、大

きく死に偏ったアンバランスな

状況といえます。

現代は僧を揃んでもよい時代

です。しかし、拝讀意味がわからなくなったりた時代でもあります。

一体、拝むほどういうこと

となるか、そのヒントが親鸞聖

人のお消息のお言葉でした。

ご酒説の「すべての人びとを

救おう」とは、すべての人びと

をあわせにしようとするこ

とです。人を悲しませず、悲しむ

人の苦惱を共に超えようとする

心を持つということです。

しかし私は、自分が誰よりも

あわせであります。自分に縁の深い人が、あわせであつてほしいとも「すべての人びとを」と考へなどありますか。お

そらく、ないでしょ。

反対に、他人が豊かで、あわ

せに見えれば、敗北感、劣等感、青され、心の底に好みが渾巣いていませんか。逆に自分が豊かであれば、優越感に浸つて他人を軽んじてしまませんか。その劣等感、優越感の狭闊を行き来しつつ、愛情に悽える生き方を「不幸」というのです。

そんな私が、「すべての人びとを救おう」といわれたままの

お心聞いて、仏さまに心から

感動し、尊重し、それを目指す

…。それが阿弥陀さま、仏

さまを拝ませていただき、何よ

りの理由です。それは、自己中

心から仏さまを中心に生きようと

心が転換しはじめた姿なので

**無明をさします
眞宗の「救ひ」**

たとえば、女性がストッキン

グを履かれるでしょう。外出

た時、ふと自分の伝線に気づきました。「アッ」とうします。

必ず自立たないように工夫され

るでしょう。どうにもならない

時には、コンビニで新たに貰

いました。「アッ」とうします。

ですが恥ずかしくないよう

に生き方が変化するはずです。

変化がまったくないのは回心

が成立していないといつてい

うよ。

恥ずかしい意識は、少しずつ

と生き方が変化するはずです。

が成立していないといつてい

うよ。

が今までいいとは思えないでし

す。これを「回心」といいます。

さらに、「阿弥陀仏の薬をつね

に好む身」となると述べられま

す。阿弥陀さまはお念仏の薬と

なって私は、私の治療して

くださいます。「薬」はのむ（服

用する）、もので、効能を憶えて

も効きません。南無阿弥陀仏の

薬が無明の悪を少しすつ離

させて、仏さまの生き方

へと転換するよう育んでくだ

さいます。それを淨土真宗の「救

い」というのです。